



## 「人とともに生きる力」を築いていこう



### 友だち関係を学んでいくには長い時間がかかります

もしかしたら「人づきあいて難しい…」とママやパパだって悩んでいるのではないのでしょうか？そのくらい人間関係は複雑で難しいものなので長い時間をかけて少しずつ学んでいくものとなります。

0歳代後半から1歳代にかけては、そばに友だちがいることを気にしながらも、まだ一人で遊んでいる状態です。

2歳ごろになると上手にやりとりはできないものの、少しずつ友だちとかかわる力が育まれてきます。

よく「うちの子はすぐにお友だちのおもちゃを横取りするのに、自分のものは絶対に貸せない。意地悪な子かなあ」と悩んでいるママがいますが、2歳ぐらいの子どもは、やりとりを通して「そのおもちゃが欲しい」「このおもちゃが好き」と確認している段階です。

人にものを貸すというやりとりがわかってくるのは4～5歳ごろ。そのころになってようやく、貸したものは返してもらえということがわかってきます。しかしこれが4歳になって突然わかるようになるわけではなく、遊びの中で日々の友だちとのやりとりを積み重ねて少しずつわかってくるのです。

大人が決めてくれたルールに従っていた子どもが、ルールはみんなの合意によって決めていく、ルールを破るとみんなが混乱したり、信頼関係をなくしたりする、などと理解するのは小学校中学年から高学年になってからです。

そこに至るには、激しくぶつかり合っけんかをすることも時には必要で、その一つ一つが学びの場なのです。



### 子ども同士を取り持つ「通訳者」の存在が欠かせません

たとえば子どもが友だちをたたいてしまったとしましょう。つい「お友だちをたたいたらダメでしょう！」とたしなめたくくなります。でも「どうしてたたいたの？」とまず理由を聞きましょう。言葉が出てこないときは「おもちゃがほしかった



んだよね」と子どもの気持ちに寄り添ってあげましょう。自分の気持ちが認められた上で初めて、子どもは人をたたいてはいけないと教えられた意味がわかります。また、友だちとぶつかり合ったときは、自分がどうしたいか、友だちがどうしたいかを通訳者である親や周囲の大人に確認してもらうことで、友だちと自分はいつも同じことを思っているわけではないと気づきます。そこで自分の思いを通すこと、相手の思いを尊重することもわかってきます。

人とともに生きていく力を養うためには、自分が受け入れてもらっている安心感、裏返せば親がきちんと子どもを受け入れることが土台となるのです。



# 《子育て支援センター情報》



## 令和7年度お母さん教室受講者募集

初めてお母さんになった方の子育て応援とお母さんやお子さんの友達づくりの場としてお母さん教室を開催しています。

- ① 誤飲・事故 ② 消防士による救命救急法・AEDの使い方 ③ 睡眠について
- ④ 言葉を引き出す親子遊び ⑤ 手作りおもちゃ の5回シリーズで行います。

親子遊びやパネルシアターなどで楽しみ、子育てについての悩みや喜びを話し合うトークタイムもあります。お近くの会場でご参加ください。

- ◎時間： 10:00～11:00
- ◎定員： 各会場10組ほど
- ◎申込： 必要 広報「こうなん」3月号にて募集



※申込み・問合せ 第1子育て支援センター ☎56-6337へ

《前期お母さん教室》 後期は広報8月号にて募集

場所	①	②	③	④	⑤
布袋北部地区学習等供用施設	4/3(木)	4/10(木)	4/17(木)	4/24(木)	5/1(木)
古知野西公民館	4/30(水)	5/7(水)	5/14(水)	5/21(水)	5/28(水)
古知野北にじいろ会館	6/4(水)	6/11(水)	6/18(水)	6/25(水)	7/2(水)
古知野東公民館	6/12(木)	6/19(木)	6/26(木)	7/3(木)	7/10(木)
宮田地区学習等供用施設	7/17(木)	7/24(木)	7/31(木)	8/21(木)	8/28(木)



## 「パパとあそぼう」を開催して

12月8日(日)に7カ月以上の未就園児のお子さんを対象に布袋北部地区学習等供用施設にて、「パパとあそぼう！」を開催し、19組の父子が集まりました。毎回楽しみに参加されているリピーターの親子も多数参加されました。お子さんの年齢の近いパパ達と一緒にすごすことができ、パパ達の表情も終始にこやかでした。

トイレットペーパーの芯を使ってサンタさんのマラカスを作ったり、大きなバルーンで遊んだり子どもたちも楽しくパパと過ごしていました。お父さんたちの生声で歌ってもらいながらのふれあい遊びは、微笑ましい限りでした。

子育て支援センターでは、令和7年度もお父さんの子育て参加を応援しています。年4回開催の「パパとあそぼう！」にぜひご参加ください。



＜今回いただいた感想＞

- ・父親同士の交流が持ててよかった。
- ・ママなしで子どもと二人で遊ぶことができ楽しかった
- ・遊んでいくうちに子供の成長を感じることができた。などの感想をいただきました。

令和7年度「パパとあそぼう」

(広報こうなんで募集します)

- 6月1日(日) 宮田保育園
- 9月6日(土) 布袋北部地区学習等供用施設
- 12月7日(日) 古北にじいろ会館
- 3月7日(土) 宮田地区学習等供用施設